

PlantaDoce.

Entorno

EEUU acelera la recuperación mientras India e Italia pierden ritmo en el segundo trimestre

Las perspectivas económicas a escala mundial han mejorado desde el primer trimestre. Euromonitor prevé que el PIB global escale un 5,8% este año, el crecimiento más rápido en cuarenta años.

LAURA JUANES
11 jun 2021 - 04:56



El mundo encara la remontada a más velocidad de la esperada. La flexibilización de las restricciones en muchos países, así como el avance de la campaña de vacunación y los paquetes de estímulos puestos en marcha por algunos Gobiernos han favorecido **una mejora de las previsiones macroeconómicas**. Pese a que la tendencia general es positiva, la revisión ha sido a la baja para algunos países.

La economía global crecerá, este año, a la mayor velocidad en las últimas cuatro décadas, según Euromonitor. La consultora prevé que el Producto Interior Bruto (PIB) a escala mundial rebote un 5,8% este año, lo que supone **una mejora de 0,5 puntos porcentuales respecto a las estimaciones del primer trimestre**. Para el año que viene, la empresa de estudios de mercado prevé que el crecimiento sea del 4,5%, lo que supone

PlantaDoce.

una mejora de 0,4 puntos porcentuales.

Las economías que crecerán a un ritmo mayor de lo previsto serán, principalmente, las avanzadas. Euromonitor prevé que el PIB de estas potencias se eleve un 5% este año y casi un 4% el que viene, lo que supone una mejora de 1 punto porcentual y 0,7 enteros, respectivamente. Por el contrario, la estimación de la tasa de crecimiento de las economías emergentes ha variado menos respecto al trimestre anterior: **la compañía prevé que el PIB de estos países rebote entre un 5% y un 6,5%**, lo que supone una mejora de entre 0,2 y 0,3 puntos porcentuales.

Pese a las notas positivas, **Euromonitor advierte de que la pandemia ha continuado siendo un obstáculo “importante” para la actividad económica mundial** en el segundo trimestre, todavía marcado por restricciones y cierres en algunos países. La empresa mantiene sus previsiones para las economías avanzadas de alcanzar la inmunidad de rebaño en el tercer y cuarto trimestre y, para entonces, espera “una fuerte recuperación en los sectores de alto contacto social.

En cambio, y en línea con las previsiones del primer trimestre, **la consultora aplaza esta inmunidad de grupo para las economías emergentes hasta 2022**, debido a una mayor lentitud en la campaña de vacunación en muchos países.

Euromonitor plantea cuatro escenarios para la recuperación económica: el más probable, el pesimista, el muy pesimista y el optimista. Al primero, en el que se prevé un repunte del PIB global de entre el 5% y el 6,5%, la empresa le asigna una probabilidad de cumplirse del 66%. Al segundo y tercero, en el que las previsiones sitúan el repunte entre un 3,8% y un 0,8%, le ha dado una probabilidad de alrededor del 28%, mientras que al último, en el que las estimaciones pasan por un crecimiento de entre el 6,5% y el 7,5%, le ha asignado una probabilidad de alrededor del 6%.

Los principales riesgos que detecta la consultora para la recuperación son, una vez más, **la aparición de nuevas variantes del Covid-19 más contagiosas y la propagación de las ya existentes.** “El riesgo de que una mutación del virus resistente a las vacunas provenga de economías emergentes con fuertes olas en curso y lentas campañas de vacunación, como Brasil o India, es especialmente preocupante”, ha apuntado Euromonitor.

PlantaDoce.

El buen ritmo de la recuperación económica en las economías avanzadas lo ha marcado Estados Unidos, gracias a la evolución de la vacunación en el país y a los estímulos fiscales puestos en marcha por el Gobierno de Joe Biden. Para el país, Euromonitor ha mejorado sus previsiones en dos puntos porcentuales, con un crecimiento del PIB del 6,7% para este año, lo que situaría a la potencia en **menos de un 0,4% del nivel previsto para 2021 antes del estallido de la pandemia**. Para el año que viene, la consultora prevé un rebote del 4,3% y, para 2023, un alza del 2,8%.

El mayor ritmo de recuperación, no obstante, se está dando en Canadá: Euromonitor ha mejorado sus previsiones para la economía del país en 2,2 puntos porcentuales, hasta un crecimiento del 6,2% para este año. En 2022, las previsiones indican que el rebote será del 4,2%, mientras que para 2023 el PIB canadiense se enfilará otro 2,5%.

Asimismo, la velocidad que ha cogido la campaña de vacunación en Reino Unido y la reducción de la tasa de casos activos por coronavirus también han llevado a una mejora de 1,5 puntos porcentuales en las previsiones para la economía británica. **La consultora prevé que este año el PIB del país escale un 5,5%, mientras que en 2022 el alza será del 5,2% y en 2023, del 2,2%.**

Por el contrario, **Italia ha perdido fuelle en el segundo trimestre.** Euromonitor ha revisado a la baja las estimaciones para la potencia europea, en la que prevé que la recuperación desacelere 0,5 puntos porcentuales, hasta un crecimiento del 3,7% este año. Para el que viene, las previsiones apuntan a un rebote del 4%, mientras que en 2023 el alza será del 2,2%.

España también ha perdido el ritmo en los últimos meses, por lo que la consultora ha modificado sus previsiones hasta un crecimiento del PIB del 5,3%, 0,2 puntos porcentuales por debajo de las estimaciones del primer trimestre. Para el año que viene, la economía española repuntará un 5,4%, mientras que en 2023 el alza será del 2,7%.

China, México y Turquía son las economías emergentes que más han mejorado sus

PlantaDoce.

perspectivas económicas, según Euromonitor

Entre las economías emergentes, las perspectivas económicas han mejorado en China, México y Turquía, gracias a una recuperación más fuerte de lo previsto a finales de 2020 y principios de este año. Para la potencia asiática, Euromonitor ha mejorado sus previsiones en 0,6 puntos porcentuales, con un crecimiento del 8,6% para este año, del 5,5% para el que viene y del 5,1% para 2023.

Para este año, el Gobierno chino ha marcado un objetivo de crecimiento económico de sólo un 6%, lo que “da espacio a las administraciones locales a **reducir la deuda y reconducir el equilibrio económico hacia el consumo**”, según destaca la consultora.

México es la economía que se está recuperando más rápido entre las emergentes, por lo que Euromonitor ha revisado al alza sus previsiones para el país. **La consultora prevé que la economía del país latinoamericano rebote un 4,7% este año**, un 3,2% el que viene y un 2,5% en 2023. Turquía también ha subido una marcha en el segundo trimestre. En la región, la empresa de estudios de mercado prevé que el PIB rebote un 4,7% este año, un 0,7% más que las estimaciones del primer trimestre; en 2022, el crecimiento será del 3,7%, mientras que en 2023 el rebote será del 3,2%.

Por el contrario, Euromonitor señala que “se espera que **la aparición de una nueva e importante ola pandémica en la India durante la primavera provoque una contracción económica en el segundo trimestre**”, lo que ha comportado una importante rebaja de las previsiones, de 1,1 puntos porcentuales. La consultora prevé que la economía india crezca un 9,4% este año, frente a las estimaciones iniciales que apuntaban a un rebote del 10,5%. En 2022, el crecimiento en el país será del 7,6%, y en 2023 del 5,1%.

Mantener el pulso

La consultora ha mantenido sus previsiones de crecimiento para Indonesia y Brasil, que este año rebotarán un 4,5% y un 3%, respectivamente. Para Rusia, Euromonitor ha revisado al alza sus estimaciones iniciales debido a la buena evolución de la economía en el país, y prevé que el PIB se enfile un 2,8% este año.

Por lo que respecta a las economías avanzadas, la compañía ha rectificado a la baja sus estimaciones para la Eurozona, que prevé que este año escale un 3,9%. **Japón, por su parte, ha pisado el acelerador en los últimos meses, lo que le ha valido una mejora de las previsiones iniciales**, hasta un rebote del 3% este año, mientras Corea del Sur le sigue de cerca con un repunte del 3,4%.